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書面質詢
黃潔貞議員

冀優化防疫人員與藥物安排

　　本澳正處於“防控過渡期”階段，社區陽性個案持續增加，包括防疫
醫藥用品的供應、醫療衛生與院舍照護人力亦承受著不少壓力，社會對
現時疫情存在一定的憂慮情緒，由於當局估計疫情將持續上升，預計一
至兩周後出現高峰，社會期望當局能因應疫情狀況，優化藥物供應與醫
護人手配備，讓社會、醫療人員及居民能更有信心，更快且順利完成“防
控過渡期”階段。
　　雖然政府已根據過渡期預案向全澳市民派發“抗疫包”但“抗疫包”內
屬基本的醫療物資，未必完全適合所有患者與體質人士使用，居民有其
他醫藥用品需求是可以理解的；再者不少無症狀或輕症居民都遵從政府
指引留在家中休養，因此應理解市民有自行購買藥物的需要。然而，現
時從市面情況可見，包括退燒藥、維他命、退熱貼、快測包等都出現嚴
重的缺貨現象，而且價格也出現異常的提升，他們都期望政府盡快讓相
關醫藥用品的正常市場供應，滿足市民的必要需求。
　　另一方面，現時絕大部分院舍已出現感染個案，有院舍已因大量人
員染疫影響服務，需要緊急對外請求人員支援。此外，感染者社區門診
與醫院急診輪候人數也有上升趨勢，醫院急診長期爆滿，部分感染者社
區門診站點輪侯過長時間，大幅增加了醫療人員壓力與感染機會，有可
能令醫療人員更為短缺，居民輪候時間也將繼續增加，當局有必要在疫
情高峰期前優化相關情況，讓有就診需要的居民能更順暢接受服務。
對此，本人提出質詢︰

據了解現時內地各省市實施藥物限購及實名措施，部分內地居民1.
可能轉而到本澳購買藥品；加上部分本地民眾可能對疫情憂慮而
過多囤積藥物與防疫用品，都容易令供需出現失衡。為此，請問
當局能加強協調相關藥物進口及供應商等，增加市面供應量滿足
需求？同時會否參考內地同步推出措施，在疫情高峰期限制醫藥
用品的購買量？
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因應現時急診人數持續上升，請問當局如何優化前線人員的支援2.
與調配，減低人員壓力與感染風險的同時，亦減低市民候診時間？
參考有私人及非牟利醫療機構推出因應近期疫情推出線上診治服
務，請問當局會否參考加快向公眾推出有關服務，既能減少接觸
風險，也便利居民就診？
對於部分院舍出現院內及工作人員感染情況，以及未來方艙醫院3.
可能出現更多確診者，請問當局有何支援措施？
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